

Portraits des anciens étudiants de la Licence Humanités de Paris Nanterre

Portrait de Victoria P.



Promotion 2020_Licence Humanités, parcours « Humanités, Droit, Eco/Gestion »

Bonjour, je m'appelle Victoria et j'ai eu ma licence Humanités droit économie-gestion spécialité science politique en 2020.

Après avoir obtenu un baccalauréat économique et social spécialité science politique mention très bien à Notre Dame de Sannois en 2017, je voulais continuer mes études dans un parcours assez généraliste en vue de faire plus tard du journalisme politique. Pour moi, le plus important était de trouver une formation me permettant d'acquérir une solide base de culture générale, d'aiguiser mon sens critique et de m'ouvrir l'esprit à des domaines différents. La prépa ne m'attirait pas et je ne voulais pas faire une licence trop spécifique ni trop légère en terme d'heures de cours. J'ai eu écho de l'existence de la licence Humanités grâce à du bouche-à-oreille. Ce diplôme me paraissait parfaitement adapté à mes envies : un parcours pluridisciplinaire, une spécialisation progressive, un emploi du temps assez conséquent, une petite promotion permettant des liens et de la solidarité entre les étudiants.

Pendant la licence, ce fut un plaisir de découvrir de nouvelles matières comme le droit ou la rhétorique.

Je me suis spécialisée en science politique et j'ai ainsi arrêté le droit et l'économie-gestion en L3. Un des gros points forts d'Humanités est de nous faire suivre les cours de chaque matière avec les étudiants des licences spécifiques. Par exemple, les cours de science politique avec les élèves en licence de science politique. D'ailleurs les professeurs nous ont dit à plusieurs reprises que les étudiants d'Humanités avaient souvent des références intéressantes que ceux des autres licences n'avaient pas toujours puisqu'on faisait des liens entre les sujets de nos différentes matières. L'ouverture d'esprit que nous permet cette formation est très stimulante.

J'ai eu la chance d'effectuer le 1^{er} semestre de L3 à l'université de Bologne (Italie), où j'ai surtout étudié l'histoire et la politique italienne. Puis j'ai fait un stage d'une semaine pendant les vacances de février à la radio Aligre FM.

Après l'obtention de ma licence mention assez bien, je me suis tournée vers le Master 1 Etudes politiques de l'université Panthéon Assas à Paris.

La licence Humanités m'a permis d'acquérir une vraie rigueur de travail et des méthodes d'apprentissage. Cela m'aide à suivre le rythme en master où le travail personnel est

considérable. La licence Humanités, avec ses matières littéraires et ses rendus de travaux écrits m'a aussi aidé à améliorer mon style d'écriture et mon esprit de synthèse. Enfin, je pense qu'elle a joué dans le développement de ma curiosité pour des sujets divers.

Si je peux donner des conseils aux (futurs) étudiants en Humanités, je dirais de ne mettre de côté aucune matière. Elles changent chaque semestre et il est normal de ne pas toutes les apprécier au même niveau. Cette licence demande du travail mais rien d'insurmontable : les professeurs sont à l'écoute, les étudiants s'entraident, il n'y a pas de pression et l'ambiance de travail est très agréable. De plus, la formation complète en sciences humaines que nous apporte cette licence est largement reconnue par les directeurs de master qui apprécient ce profil pluridisciplinaire.